

## **Bericht des Dekanatsbeauftragten für Konfirmandenarbeit im Dekanat Weiden zur Dekanatsynode im Herbst 2019**

Als Dekanatsbeauftragter für die Konfirmandenarbeit bin ich ganz „frisch“ berufen, seit Sommer diesen Jahres. Daher kann ich Ihnen an dieser Stelle keinen klassischen Bericht geben, sondern schaue mit Ihnen auf die Konfirmandenarbeit in unserem Dekanat, gehe auf Trends ein und zeige was ich in Zukunft für wichtig halte.

### **In unseren Gemeinden**

Die Konfirmandenarbeit bei uns im Dekanat spiegelt in ihrer Vielfalt und Unterschiedlichkeit die Landschaft der Konfirmandenarbeit in der gesamten Landeskirche wider.

Wir sehen Unterschiede zwischen Stadt und Land ebenso wie viele verschiedene Traditionen in den Gemeinden Konfirmandenarbeit ins Gemeindeleben zu integrieren. Hauptamtliche unterschiedlicher Profession gestalten Konfirmandenarbeit in unterschiedlichsten Organisationsformen. Dabei haben wir eine große Bandbreite von Modellen, die vom wöchentlichen Treffen bis zum differenzierten Kurssystem reicht.

### **Gute Trends bei uns im Dekanat**

Es gibt interessante Kooperationen zwischen Gemeinden und mit der Dekanatsjugend:

- Kooperation in den Regionen, z.B.:
  - \*Gottesdienste für und mit Konfis
  - \*Konfi-Tage, die gemeinsam gestaltet werden
- Konfestival, der Dekanats-Konfi-Tag
- Teamer-Kurs, eine Schulung und Coaching für junge Ehrenamtliche

Gute Erfahrungen bestehen in der Kooperation mit der Projektstelle Gedenken und Versöhnung, z.B.

- Deutsch–Tschechisches Konfi-Wochenende
- Regionale Konfitage zum Thema Bonhoeffer und Gedenken

### **Trends in Bayern**

- KonApp für iOS und Android  
Unterstützung für Ihren Konfi-Kurs: Über die Gruppen-Funktion können Sie Ihre Konfis schnell - und rechtlich einwandfrei! - auf bevorstehende Termine hinweisen, aber z.B. auch bestimmte (Recherche-)Aufgaben im Vorfeld machen lassen.  
Integriertes "Bibel-Lexikon". Mehr Infos unter: [www.konapp.de](http://www.konapp.de)
- Konfirmationsarbeit als Chance vernetzter Gemeindepädagogik  
Die Arbeit mit Konfirmand\*innen ist mit anderen kirchlichen Angeboten vernetzt. Dies kann Gemeinde zu einem komplexen Lernort machen (aus dem Referat Konfirmationsarbeit)

Fabian Endruweit, Diakon  
Dekanatsbeauftragter für Konfi-Arbeit